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STADT LANGEN – DER AUSLÄNDERBEIRAT 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Unser Zeichen: FD 12 

 

Ihre Gesprächspartnerin: Carda Schübelin 

Zimmer: 2 

 

Telefon: 06103 203-560 

Zentrale: 06103 203-0 

Telefax: 06103 203-49560 

E-Mail: auslaenderbeirat@langen.de 

Internet: www.langen.de 

 

Datum: 15.08.2024 

 

XIX. Wahlperiode der Stadtverordnetenversammlung 

 

 

 

NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE 24. SITZUNG 

DES AUSLÄNDERBEIRATES 

 

 

Termin: Mittwoch, 12. Juni 2024 um 20:00 Uhr 

Ort: Rathaus, Sitzungssaal 140 

 

 

Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  

2. Annahme der Tagesordnung und Feststellen der Beschlussfähigkeit 

3. Bericht des Vorstandes und der Geschäftsführung 

4. Vielfaltsmesse am 15.06. – Aktueller Stand, Aufgabenverteilung, Standbetreuung 

5. Diskussion und Beschlussfassung über Pressemitteilung zum Thema „Bezahlkarte für 

Asylbewerbende“  

6. Berichte aus den Ausschüssen und Gremien 

7. Verschiedenes 

 

 

Anwesend: Herr Dr. Kades, Frau Masterovenko, Herr Cuoio, Frau Aran, Herr Ayobi, Herr 

Uweru, Frau Schübelin 

Es fehlten entschuldigt: Frau Abdali, Herr Deniz, Herr Ünal 

Es fehlten unentschuldigt: - 

Schriftführung: Frau Schübelin 
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1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 

Der Vorsitzende Herr Dr. Kades eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder. Es 

wird festgestellt, dass die Sitzung ordnungsgemäß einberufen wurde.  

 

2. Annahme der Tagesordnung und Feststellen der Beschlussfähigkeit 

Es wird festgestellt, dass der Ausländerbeirat nur noch aus neun Mitglieder besteht 

und mit sechs anwesenden Mitgliedern beschlussfähig ist. Die Tagesordnung wird 

einstimmig angenommen. 

  

3. Bericht des Vorstandes und der Geschäftsführung 

Der Vorsitzende berichtet über die Arbeit im Vorstand. 

Die Geschäftsführung Frau Schübelin gibt den Austritt von Herrn Metin Solak aus 

dem Ausländerbeirat bekannt. Da keine weiteren Personen auf der Nachrückerliste 

vorhanden sind, wird der Ausländerbeirat bis zum Ende der Wahlperiode mit neun 

Mitgliedern tagen. 

Des Weiteren informiert die Geschäftsführung Frau Schübelin, dass die Anmeldung 

des Ausländerbeirates zum Langener Markt mit einem eigenen Stand vor dem „Ju-

gend-Pavillon“ vor der Ludwig-Erk-Schule erfolgt ist. Eine Absprache, wer von den 

Mitgliedern an dem Tag am Stand anwesend sein wird, muss noch erfolgen. 

Es entsteht eine Diskussion über welche Medien Informationen innerhalb des Auslän-

derbeirates und an externe Personen weitergegeben werden sollen.  

Weiterhin wird im Gremium überlegt, mit welchen Inhalten der Stand am Langener 

Markt gestaltet werden soll. 

Frau Schübelin gibt bekannt, dass Herr Kemal Bölge ab September die Geschäftsfüh-

rung des Ausländerbeirates übernehmen wird. 

 

4. Vielfaltsmesse am 15.06. – Aktueller Stand, Aufgabenverteilung, Standbe-

treuung 

Vorstandsmitglied Frau Masterovenko berichtet vom Stand der Entwicklungen der 

„Vielfaltsmesse“. Sie fordert das Gremium auf sich an der Verteilung der Flyer und 

Plakate sowie an den Vorbereitungen zu beteiligen.  

Herr Ayobi wird bei der Podiumsdiskussion mitmachen. Frau Aran wird mit ihrer 

Tanzgruppe und einem eigenen Stand vor Ort sein. 

Herr Cuoio, Herr Uweru, Frau Masterovenko und Herr Ayobi werden abwechselnd 

den Stand des Ausländerbeirates betreuen und sich auch beim Auf- und Abbau be-

teiligen. Herr Cuoio wird zudem Fotos für die Öffentlichkeitsarbeit machen. 

Es werden einige Diskussionen zu Arbeitseinsätzen, Essensspenden, Hygieneaufla-

gen und Bühnenprogamminhalten geführt. 

Frau Schübelin gibt einen Überblick über alle angemeldeten Ständen und ihre Stand-

plätze. Es entsteht eine heftige Diskussion mit einem Gast über die Anordnung der 

Stände und die Verfügbarkeit von Strom. 
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5. Diskussion und Beschlussfassung über Pressemitteilung zum Thema „Be-

zahlkarte für Asylbewerbende“ 

Es gibt eine erneute sehr kontroverse Diskussion über die Pressemitteilung zur Be-

zahlkarte. Der Text wurde seit der letzten Sitzung nicht verändert und wird verlesen, 

so dass eine Abstimmung dazu stattfinden kann.  

Es erfolgt eine Abstimmung, ob die Pressemitteilung an die Presse gegeben wird. 

Ja: 4 

Nein: 1 

Enthaltung: 1 

Der Vorstandsvorsitzende leitet die Pressemitteilung an die Presse weiter. 

 

6. Berichte aus den Ausschüssen und Gremien 

Herr Cuoio berichtet vom Haupt- und Finanzausschuss. 

Herr Uweru berichtet vom Ausschuss Umwelt, Bau und Verkehr. 

Frau Aran berichtet vom Kreisausländerbeirat über die Meldestelle „Hessen gegen 

Hetze“ (www.hessengegenhetze.de). Es entsteht eine kontroverse Diskussion über 

diese Meldestelle. Herr Ayobi hielt beim Kreisausländerbeirat einen Vortrag zum 

Thema „Bezahlkarte für Asylbewerbende“. 

 

7. Verschiedenes 

Herr Kades gibt einige Infos zur Teilnahme am Langener Markt am 01. September. 

Er wird Tische und Stühle von der Kirchengemeinde besorgen. 

 

Gast Herr Rohrbach informiert über die Fahrt der Linken nach Berlin vom 14.-16. 

Oktober 2024. Es gibt zwei Plätze für Mitglieder des Ausländerbeirates, falls Inte-

resse besteht. 

 

Frau Schübelin fragt nach, wie die verschiedenen Social Media Kanäle, wie Insta-

gram und Facebook, vom Ausländerbeirat betreut werden. Herr Cuoio aktualisiert 

derzeit den Facebook-Account und wird sich zukünftig auch um den Instagram Auf-

tritt kümmern. 

 

 

 

 

Ende der Sitzung:  22:10 Uhr 

Dr. Tharwat Kades 

Vorsitzender 

 

http://www.hessengegenhetze.de/

